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第 41 講    查考耶穌基督

耶穌是 神的兒子

我們打開聖經，看約翰福音第五章39至40節，耶穌說：「你們

查考聖經，因你們以為內中有永生，給我作見證的就是這經。然而

你們不肯到我這裏來得生命。」所以基督把永遠的生命帶來，祂是 

神的兒子，兒子是指著倫理的觀念說的，指著生命說就是「種子」，

所以在以賽亞書說：「有一子賜給你們」，那個原文就是「種子」，

生命的種子。

測不透豐盛的基督

只要人接受了、聽進去了，這個生命就種在他裏頭。但是有了

這個「生命」，你還要繼續認識耶穌基督，那就需要讀經，因為「給

我作見證的就是這經」。基督太豐盛了，「測不透的豐盛」，我們

必須讀聖經，從聖經裏進深地、更多地、一點一點地認識基督，那

麼 神整個的計劃就一目瞭然。「因為基督就是 神的奧秘，所積蓄

的一切智慧、知識都在祂裏面藏著。」

你只要進深地多去認識基督， 神一切的智慧、知識、奧秘你就

懂了，你要逐漸地積少成多。兄弟我就是這麼查經查來的，我沒有

讀過神學，也沒有上過神學課程。我只是在病床上病了七年，前三

年浪費了，在那裏發牢騷，罵人，因為覺得自己生病是一件最倒楣

的事，「怨天尤人」。當然對 神也覺得不公平，怎麼讓我遭遇這麼

壞的事，讓我生病呢？等到後四年就「順天認命」了，非常有趣。
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「 神」那更不用說了，「 神」就是耶穌，耶穌就是「 神道成

肉身」，在肉身顯現。 神創造天地，因為創造天地用什麼呢？「用

智慧、用能力」，這個智慧也是耶穌基督，能力也是耶穌基督。

然後下邊又說了：「地是空虛混沌，淵面黑暗，  神說要有光」，

祂就是光。「 神說」，「說」是什麼？是「話」，話就是發表， 

神的發表也是耶穌，（「Logos」都翻譯成「話」，我們中文是特

別翻得好，是「道」）。這個「道」字，意義比一句單獨的話多。

因為道有三個意思，話只有一個意思，「話」就是發表，就是一個

聲音，那麼「道」就不是，「道」還可以說是個道理，是真理，也

是道路，你看多好。耶穌說：「我就是道路、真理、生命」。創世

記第一章裏就有這許多「耶穌」。那麼四福音書更是獨特的，應當

單獨地說新約的四福音書是獨特的，叫「描寫基督」。所以我建議

弟兄姊妹們，你要想多認識基督就必須看四福音書裏所描寫的。馬

太福音描寫「耶穌基督是王」，是要來的王，是猶太人的王，祂釘

十字架也是這個罪名。

不同觀點描寫耶穌

馬可福音描寫耶穌基 督是「 神的義僕」，路加福音描寫祂

是「人子」，成為人的樣子，人子，祂純粹是一個人，「是一個

亞伯拉罕的後裔，大 衛的子孫」；約翰 福音描寫祂是什麼呢？是

「 神子」，是太初的道，道成了肉身，道在一個人的身體裏顯現出

來了，「 神在肉身顯現」。所以四福音書的描寫各有不同，然後

後邊就不是講「描寫基督」了，使徒行傳是一本特別的書，使徒行

傳的題目叫「傳揚基督」，舊約講有一位要來，「那一位」，「那

到了後四年忽然間信主了，在主裏頭生根了，一下子靈開了，就對

聖經發生興趣了，就信了主耶穌。

靈裏渴慕耶穌

我的靈在裏邊就有一個渴慕，要想知道我信了耶穌是怎麼回

事，我就查考聖經，聖經就成為我的食物了，就開始讀聖經了。讀

聖經還不大懂，讀了一遍、二遍、三遍、四遍、五遍，還不大懂，

因為那個時候住在軍醫院，時間很多，還可以背聖經，生病七年住

在醫院裏，後四年就開始背聖經，背還是不大懂，一直查到第五

遍，我得了要領，要查基督，基督好像到處都是在說祂，每一個新

約聖經都印證一處舊約，說基督怎麼樣。

打開聖經到處見耶穌

比如說猶大賣主耶穌有一節聖經，說「與我同桌吃飯的人用腳

踢我」。你看見沒有，連這個都有。奇怪，舊約裏頭怎麼就有這些

話呢？怎麼應驗到主身上呢？所以在這個啟發下，我就開始查經

了。一查不得了！原來你一打開聖經就看見耶穌，我們拿創世記來

說，聖經第一卷的創世記第一章1節：「起初 神創造天地」，好了

就這麼幾個簡單的字，起初，初是什麼呢？就是「耶穌」，耶穌是

元始的，祂是首先的，祂是阿拉法，祂是「初」，沒有耶穌就沒有

時間、沒有開始、什麼都沒有。「起初」這個「初」，就是耶穌，

從祂開始，祂就是初，所以耶穌說「我就是初，我就是終」。你看

見沒有，初就是指祂。



366   聖經要道略解第二集 第 41 講   查考耶穌基督    367

聖經是可信的

所以今天「我們要查考聖經，要宣讀聖經，這都無一缺少，無

一沒有伴偶」，都對得上，真正的奇妙。所以聖經是一本 神啟示的

書，是永生 神的命，藉著眾先知所寫的。這個確證，這種奇妙的查

法、奇妙的應驗、奇妙的配合，多少年前怎麼說，到了多少年以後

果然如此應驗，這都是奇妙的事情，所以我們說聖經是可信的。

就拿聖經本身說，我們也提過了，保羅說是「永生 神的命，

藉眾先知的書，要指示萬國的民」。在保羅說這話的時候根本是吹

牛，連猶太人都不接受，還要指示萬國的民嗎？但現在我們看一

看，經過兩千年的傳播，這本聖經無遠弗屆，世界上最多的翻譯是

它，世界最多的書是它，若沒有永生 神的命令，如何達到萬國的民

呢？如何到萬國都有這個聖經存在呢？

所以親愛的弟兄姊妹們，聖經是絕對可信、可憑的，句句都是

真實的。有人曲解，有人瞎解，有人盲解，有人歪曲聖經，根本是

不懂聖經。我們基督徒就從查耶穌基督開始，六十六卷書，四十多

位作者，但是其理一貫，這個故事都是相互連接、前後應對，真是

奇妙的一本書。

與基督聯結

所以兄弟我越查就越覺得聖經真是永生 神的命令藉眾先知寫

的，要指示萬國的民來信服真道。那麼在新約裏四福音書是「描寫

基督」，使徒行傳是「傳揚基督」，那麼到羅馬書就是如何「聯與

基督」，怎麼讓基督在你裏、你在基督裏，你用信就接受耶穌基督

先知」。所以猶太人問施洗約翰：「你是那一位嗎？」他說：「我

不是，那以後要來的比我更大。我給祂提鞋也不配」。所以約翰不

是，那一位是誰呢？耶穌來了。耶穌就是「那一位」，舊約所說的

「那一位」。

在舊約裏還說什麼呢？還有一個特別的，在創世記裏頭的一個

說法，是「女人的後裔」，女人的後裔要打傷魔鬼的頭，要敲那個

古蛇的腦袋，這裏特別提說「女人的後裔」。你看世界上的人都是

男人、女人，他們交配才能生出後代來，惟有耶穌不是，耶穌是「童

女懷孕生子」，根本約瑟還沒有娶瑪利亞，她是一個童貞女。所以

耶穌，根據祂到地上來的方法，祂是「女人的後裔」，約瑟只是祂

的養父。所以像聖經這種奇妙的述說、奇妙的寫法，使我們更懂得

這聖經非常非常奇妙。

新舊約的對照

我們讀新約的時候，常常看見它要引一句舊約，舊約有些描寫

到了新約就完全應驗了，所以舊約叫做「預言基督」、「預表基

督」，還有「預見基督」的榮耀來「讚美基督」。那麼到了新約，

四福音書就叫「描寫基督」，描寫什麼呢？描寫那舊約所預表、預

言的那位基督祂來了，就是按照那個預表、按照那個預言來的。比

如舊約裏頭「殺羔羊」，新約裏就說了「那逾越節的羔羊已經被殺

獻祭了」，比如耶穌死一定要在逾越節，因為逾越節要「殺羔羊」

嘛，祂的血抹在哪里，哪里就得以免死，這個死亡就不能夠進到那

個抹血的屋子，像這種都叫「預表」。像羔羊被殺這都是預言的應

驗，是為人類贖罪的一種詳細的確證。
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只定睛在耶穌身上

所以我們查考聖經就認識「這位用自己榮耀和美德召我們的

主」。我們越認識祂，我們就越肯為祂丟棄萬事，看作糞土。我們

越認識祂，越知道 神在祂裏邊的計劃跟我們有什麼關係，我們就越

看見 神這「又寶貴、又極大的應許」。我們就知道我們將來要怎麼

樣進入榮耀裏，我們有了這個認識，有了這個靈裏的看見，「我們

就脫去世上情欲來的敗壞」，這個基督徒才能改變。所以好多基督

徒信了半天主都不改變的原因，是因為他光看見一個傳道人在臺上

晃來晃去，他就把那個傳道人、那個牧師、那個監督、那個大佈道

家當作偶像了，他根本看不見基督。

在基督裏成為新造的人

傳道人縱使講得天花亂墜，講得花言巧語，講得頭頭是道，但

是沒有基督，沒有講基督，我們也不會改變，看不見主的榮光。我

們裏邊還是依然故我，有的也捨不得丟，我們還認為我們自己原有

的一些、舊有的一點點好的東西，天然的是美德，還要保留，還自

己衛護，還以此為傲。

其實在我們身上所有的好處、天然的，都得要脫去，都得要死

掉，要讓耶穌基督的生命重新在裏邊活起來，這叫生命之道。不是

保留我們舊有的，我們舊有的一點也不要，就是好也不要，因為那

都叫舊造、舊人，不能帶到新天新地，那不是 神兒子的品格，是亞

當留下的一點，或者在你身上還留了一點好東西，也不能要。

我們要在基督裏成為一個新造的人，把亞當所有的一切，就是

進入你裏邊，你受洗就歸入基督。這個都是非常清楚地告訴我們，

我們在祂裏邊，祂在我們裏邊，我們跟 神也連起來了。因為基督在 

神裏面， 神在基督裏面，我們在基督裏面，藉著基督跟 神連起來。

神在基督裏面，我們在基督裏跟 神就碰頭了，就接連在一起

了，所以像這種是多麼奇妙的連接法。羅馬書以後又有哥林多前

書、哥林多後書，哥林多前書講教會，是講我們「在基督裏」，哥

林多後書講「基督在我裏」，所以我們這些都要懂得。可是從羅馬

書開始一直到猶大書又是在「解釋基督」，對這位有測不透豐富的

基督加以解釋，每一個受啟示的人就「解釋基督」，當然解釋最多

的還是保羅。

所以「描寫基 督」從多方多面又出現很多名字。比如說 神，

說到 神，起初原有的，像約翰一書這種名字都是對 神加深認識、

對基督加深認識。然後到了最後有啟示錄，啟示錄解釋基督，基督

的榮耀，在永遠中的基督，在榮耀中的基督、再來的基督，像這些

都是解釋和描寫。

又有新的預言，舊約說耶穌基督要來，而新約說耶穌基督已經

來了，並且照著舊約所預表、預言的釘十字架為人死了，死了復活

升天了。那新約又說這個升天的耶穌基督藉著聖靈建立教會，賜

恩賜給許多人，怎麼樣成立教會，然後還告訴說耶穌基督什麼時候

再來。再把這個再來的資訊也告訴我們，所以啟示錄把將來必成的

事、還沒有來的都預言出來，預先告訴我們。所以這全本聖經都是

講耶穌基督。



370   聖經要道略解第二集

好的也不保留，也得要丟棄。有的人常常說：我就是很好啊，我怎

麼樣怎麼樣。那也不能要，那是天然的，那是亞當生命裏的殘餘

物，「盈餘的邪惡」，你要以那個為傲，那就是還保留亞當的一部

分內容，在基督的生命裏那些都是要釘死的。所以今天我們說越認

識基督越好，基督的榮耀在我們裏頭榮上加榮，完全從主的靈變成

一個新造的人，這是 神要我們帶到新天新地、永遠的榮耀裏的。


